

Bienvenue à toutes et à tous,

Merci sincèrement de votre présence et votre participation à ces vœux de l'ESS.

La période n'est pas vraiment simple pour prodiguer des Vœux. Rassurez vous, nous sommes le 30 janvier ! Ce sont les derniers !

C'est un moment important et privilégié pour partager nos engagements, nos aspirations, nos difficultés, nos combats.... Et ils seront nombreux en 2025, nous le savons.

Baisses de financement, tensions de trésorerie, pertes potentiels d'emploi.... L'inquiétude est là. Elles touchent les petites et les plus grosses structures ; l'ensemble des secteurs d'activité.

Elles impactent plus fortement le versant sud avec déjà une baisse de l'emploi enregistrée entre le 1er trimestre 2023 et le premier trimestre 2024. : - 290 emplois dans la somme, - 60 emplois dans l'oise, - 10 emplois dans l'Aisne... Collectivement, nous avons une responsabilité par rapport à cette réalité.

Nous connaissons les conséquences des politiques d'austérité depuis plus de 40 ans :

- Augmentation des inégalités
- Paupérisation de la population
- Montée des populismes

Elles s'appliquent insidieusement à toutes les échelles et fragilisent notre pacte social. A force de crispier la société, de fragiliser la démocratie, d'annoncer le pire, ce que nous redoutons devient réalité.

Je ne suis pas défaitiste. J'écoute les retours des adhérents de la CRESS (j'en profite pour les saluer chaleureusement), des organisations de l'ESS en Hauts-de-France. Ils font remonter la nécessité que la CRESS soit plus visible et porte une parole plus forte. J'ai entendu leur demande.

Nous sommes des organisations collectives, d'utilité sociale, non lucratives. Nous ne sommes pas des entreprises à impact. Nous ne croyons pas à une économie imbibée de PIB, déconnectée de la société et des besoins des personnes. Nous croyons au rôle moteur des acteurs publics, des réseaux comme acteurs de la société civile pour impulser des changements profonds. Nous pensons fondamentalement que l'économie est l'organisation des réponses aux besoins de la société.

Je crois aussi qu'au-delà des incertitudes, d'une certaine confusion presque structurelle, nous devons avant tout garder en tête nos engagements et nos

ambitions. Celles qui sont au cœur de notre projet de mandature actuel et à venir, celles issues de la conférence régionale de l'ESS 2023 autour de la thématique des transitions.

- Mise en place d'un CORESS au sein de la feuille de route de la Région afin d'animer un espace permanent de pilotage des politiques ESS en région
- Transformation des entreprises de l'ESS vers la transition écologique. Réemploi, mobilité, textile, achats responsables, partenariats avec les éco-organismes... Le partenariat avec l'Ademe oriente très fortement le projet de la CRESS aujourd'hui. Il est essentiel pour la suite.
- Accompagnement des transitions organisationnelles, formation des dirigeants, promotion d'une marque employeur ESS.... L'année 2024 a été riche : Décryptage « Recruter dans l'ESS » avec l'UDES, Formation ManoESS avec l'IAE de Lille.... formation ESS d'Apradis ; Continuons ce travail qui est au cœur des missions données aux CRESS dans la loi 2014
- Montée en compétences des organisations sur les questions de financement avec notamment la prolongation des Webinaires sur les fonds européens en partenariat avec la Région.
- Promotion de ressources sur l'éducation à l'ESS et partenariat avec l'Etat et le rectorat afin d'accompagner une nouvelle génération vers l'ESS

Nous sommes là, présents, prêts à avancer. Merci aux représentants de l'Etat, de la Région, de l'ADEME. Notre relation de confiance s'inscrit dans le temps long. La Conférence régionale 2025 doit nous permettre de regarder précisément et concrètement où nous en sommes.

Merci à l'équipe salariée pour son implication et son engagement. Je vous souhaite à toutes et tous une très bonne année 2025 !

Peggy Robert
*Présidente de la
CRESS Hauts-de-France*

Bonsoir à toutes et à tous,

En complément du propos de Peggy, je souhaite mettre en avant quelques actualités 2025. Le risque dans une période comme la notre est le repli sur soi, l'isolement. C'est vrai pour les individus comme pour les organisations. Alors qu'il s'agit surtout de relever la tête et organiser la coopération.

Au niveau national, soutien à la CRESS Mayotte et à la mise en place de lieux ressources, des écodomes afin de soutenir les structures de l'ESS et les populations du territoire

Au niveau régional :

Des cellules de veille portées par l'Etat et la Région afin d'alerter, sensibiliser, outiller. Avec un lien à construire et renforcer avec l'ensemble des acteurs du financement (banques coopératives, fondations, France active...)

Une programmation portée par l'équipe de la CRESS :

- * Club Busin'ESS achat responsable à Soissons le 6 février
- * Carrefour Experts et Mécènes le 26 février à Amiens avec la MAAM et le PTCE Katalyze
- * Communauté « L'ESS au service du Bien vieillir »
- * Webinaire sur le rôle des collectivités en soutien à l'ESS avec le CNFPT, le RTES, la Chair'ESS
- * Clubs Collectivité'ESS
- * Rencontre régionale des PTCE en octobre

Au niveau local, déploiement d'un réseau de représentants territoriaux. 17 personnes ont déjà accepté ce mandat. L'objectif est bien de l'élargir progressivement dans la perspective notamment des prochaines élections municipales. Vous êtes les bienvenus !

Merci à l'équipe de la CRESS pour sa mobilisation. Nous accueillons aujourd'hui également une nouvelle salariée au sein de la CRESS, Martine Coquart. Je lui souhaite la bienvenue. N'hésitez pas à aller la rencontrer.

Une très bonne année 2025 à toutes et à tous.

Julien Cordier
*Directeur de la
CRESS Hauts-de-France*